

## 平成28年6月定例教育委員会 会議録

1 開催期日 平成28年6月30日(木)

開会 午後4時00分

閉会 午後5時30分

2 開催場所 役場 2階 会議室

3 出席者名 委員長 諸橋 志津子  
委員 不二井 悟史  
委員 宮下 静子  
委員 原田 光雄  
委員(教育長) 布施 東雄

局長 岡本 伊佐夫

次長 宮本 浩司

次長 荒木 秀人

係長 朝倉 恵子

4 議 件

議案第14号 穴水町有形文化財の指定について(答申)

議案第15号 穴水町教育振興基本計画の修正及び穴水町いじめ防止基本方針(骨子)について

協議第3号 学校教育環境についての意識調査について

協議第4号 小中学校保護者と教育委員との懇談について

協議第5号 小中学校教職員と教育委員との懇談について

5 議事の経過について

事務局の進行により、前会議録の承認を得た後、教育長から、町総合教育会議についての報告、指導主事訪問についての報告、スクールシアターについての報告、奥能登体育大会についての報告、穴水小学校創立記念相撲大会についての報告、県町教育長研修会についての報告、穴水小学校社会科見学についての報告があり、会議録署名員に不二井委員及び布施教育長を指名し、承認されました。

審議に入り、議案第14号、議案第15号及び協議第3号から協議第5号について説明があり、質疑応答が行われ、了承及び決定されました。

次に、7月の定例教育委員会の開催期日を7月28日(木)午前10時と決め、閉会しました。

\* 主な質疑・応答等について

6月 定例教育委員会議事録

－ 委員長挨拶 －

新聞報道でもかなり大きな紙面で報じられているかと思いますが、奥能登に熊が出没し、その熊の目撃情報や足跡が見つまっているということです。特に柳田小中学校では児童生徒を保護者に引き渡しているということです。送迎に神経をとがらせているということです。穴水でも、特に穴水の小学校2校は、対応策としての案を持っていなければなりません。

指導主事計画訪問が終わりました。3校それぞれに特色ある指導案を作ってください、授業の方でもそれぞれその学校にしかないものを見せていただきました。

よくじっくり見ていくと、管理運営計画の中でもそうなのですが、家庭学習に関してかなり学校がリーダーシップをとっているのが見受けられました。

家庭学習はもちろん親の啓発があるのですが、たまたま本日のメディアで、宿題に「お家の人に抱っこをしてもらう」というのがかなりの率で全国的に出ているのだそうです。スキンシップがあるということがありますが、心の安定を図るという意味で抱っこの宿題があるのだそうです。ところが4年生では、父親に抱っこされるのがもう嫌だということで拒否をする。お父さんは宿題だからと抱っこをする。女の子は「キャー」という声を出しているのが見られましたが、高学年になって男の子たちにあの抱っこはどうだったかと尋ねてみると、大きくなってから父親と触れ合う時が無いので、あの低学年の時の1、2分の抱っこはとっても良かったという感想も持っているのだそうです。反面親からは、こういうことを学校から強制されるものなのだろうかという意見があるそうです。そこで評論家が、親力が今欠落しているから、学校からリードをとっていかないと、親子の関係が希薄になってきているからだということでした。

もう一つ、脱ゆとりから、宿題が多くなってきている。それぞれの教科で宿題が出る、プラス自学ノートが出る、それもお家の人と一緒にしなさいという学校もあるそうです。そうすると果たして子ども達が自分の意思で勉強をしなければならないという力がつくのだろうか、何でも親子、それでいいのだろうか、疑問を投げかけながら保護者が取り組んでいる姿を見せていただきました。

穴水でも3校共々家庭学習に関して手引きを作ったり、ガイドラインがありますが、一方では子ども達の自立性、「自学のすすめ」がありながら、もう一方では家の人と一緒にという線引きのところ、やはりもう少し工夫がいるのではないかと、脱ゆとりから見える思いを見せていただきました。

本日も大事な議案ありますので、審議のほど、よろしく願いいたします。

－ 教育長報告 －

6月2日に町総合教育会議がありました。今回で3回目となります。少し早い時期だったかなとも思いましたが、後々のことを考えますとこの時期で良かったのかと思いました。

10日には穴水小学校、15日に向洋小学校で指導主事訪問がありました。

17日にはスクールシアターがあり、穴水小学校、向洋小学校の両学校の児童が鑑賞しました。

社会教育では、19日に奥能登体育大会が輪島市を主会場で行われました。2市2町の総合点で順位を決めるということになっておりますが、今年の穴水町の皆さんには良く頑張ってくださいまして、野球、卓球、剣道、バスケット、射撃、陸上等々で優勝しましたが、しかし総合点で0.5点差で3位、女子も3位でした。

26日に穴水小学校で恒例の創立記念相撲大会がありました。1年生から6年生まで、また女子も取組を行いました。天候にも恵まれて、大変良い大会になりました。

27日から県の町教育長研修会が志賀町でありました。そこで意見交換会が行われて、一つは学力向上対策の問題点についてということで、私から提案して各町の状況をお話していただきました。皆さんもご存知のことと思いますが、4月19日に馳文部科学大臣の記者会見の件です。全国学力調査の前になると過去の問題集をやっている学校がある。それも2月3月からやらせている地域もあるということで、授業が進まない。私は教職員の立場から、とんでもないと思います、ということでした。

(途中省略)

純粋な学力向上対策で各町がどのようなことをしてますかという話の中には色々な意見が出ましたが、穴水町では先生方に対して点数を上げなさいとは一言も言っておりませんし、大事なのは何かということを考えていくと、挨拶や学習規律から入っていくということで、明確にそれを実践して出来ている学校が穴水中学校でして、少しは上がってきています。

また各町で総合教育会議を新しい制度になってどの程度のことをやっているのかということが話し合われましたが、何れも私どもと殆ど同じでした。

学校環境整備ということで、近年どの町も学校の冷房化に取り組んでいるということで、統合して新しくなった学校は入りやすいのですが、それが無い町は入りにくく、穴水町では中学校が教室の環境が悪いということで、5台のエアコンを整備しました。

本日、穴水小学校の6年生が社会科見学ということで総合の時間を使いまして穴水町役場に来ていました。私は教育委員会に座っている子どもたちの姿を見ましたが、ちゃんと挨拶もし、しっかりしていました。

諸橋委員長 皆さん、教育長のお話の中で何かありましたらご質問ください。  
ごさいませんでしょうか。

— 議事 —

事務局長 議案第14号について説明

諸橋委員長 事務局長より説明がありましたが、長次郎左衛門家文書ですが、平成11年に井野良子氏より寄贈されたということですね。

事務局長 この方は長家のご出身で、井野家に嫁がれたということです。

諸橋委員長 大変貴重なものを、ありがとうございます。  
委員の皆さん、意見はごさいませんでしょうか。

では続いて議案をお願いいたします。

事務局長 議案第15号について説明

諸橋委員長 委員の皆さん、何かございませんでしょうか。

荒木次長 (補足説明)

諸橋委員長 では、次をお願いいたします。

事務局長 協議第3号について説明

諸橋委員長 穴水町の望ましい学校教育環境にするにはどうすればよいか、住民の意見を聞きたいということなのですが、委員の皆さん、ご意見は、今、出ますでしょうか。

原田委員 向洋小学校が複式学級になったら統合すると、町や町議会で決まっているということを言う人がいましたが。

(途中省略)

事務局長 前回の統合以前の議事録を調べないと、今ここではわかりません。前もって決まっていて、今こういう話をしているのではなく、今の段階で考えていかなければならないことを、再度ここで話を出していますが、その中で協議してくださればよいかと思えます。

(途中省略)

諸橋委員長 私も聞いたことがあります。

(途中省略)

前回の時に話があったのでないか、では教育委員会はルールに乗っていないのでないかということになります。やはり今一度、調べてみればいいのでないでしょうか。社会事情も違いますのでね。

事務局長 一度確認致します。

しかし今はそれでよいのですが、5年先、10年先のことを見据えて、ここでもう一度教育委員会の中で話し合いを持っていただければと提案いたしました。

諸橋委員長 社会事情も違いますし、教育事情も違いますので、そういうものがあっても、今、話し合いを持てばよいですね。

アンケートは出す時期があるのですか。

事務局長 今、町から、教育委員会から話が出たからでなく、純粹に今の保護者がどのように考えているのか、雑談でもよいので話をしたいです。

諸橋委員長 この件に関しましては、今日、今、結論を出すのは難しいのではないのでしょうか。宿題にしてほしいです。  
この件ともリンクするのかなと思いますが、続いて協議をお願いいたします。

事務局長 協議第4号、第5号について説明

諸橋委員長 まず、開催するか、しないかですね。

宮本次長 先日PTAの理事会で投げ掛けてきましたが、「検討願います。」とおいてきました。

教育長 何でもいから話を出してくださいではだめです。話が広がらない。

諸橋委員長 要するに、保護者の思いは今なのですよ。思いを将来までに高めていってほしいのが、私たちの狙いですよ。  
ではどういたしましょうか。

原田委員 小学校も中学校も役員でいいと思います。私たち教育委員はあなた方の話を聞くスタンスがあるということアピールする必要があると思います。

教育長 話をする場は必要です。

原田委員 誤解をまねかない運営が必要ですね。

(途中省略)

諸橋委員長 では、教職員の方はどうですか。

(途中省略)

原田委員 昨年も、若い先生や講師から発言があつて、大変良かったと感じました。

諸橋委員長 若い人が発言をしていましたね。

教育長 ですから、会のやり方ですよ。

(途中省略)

諸橋委員長 外部の者が行って風を通すのは良いことかと思ひます。

原田委員 昔のようなストーブ談議が無くなっていますよね。

諸橋委員長 決して私たちをウエルカムではないですが、少しでも先生方の悩み事の解決に繋がればと思っています。

事務局長 明日、校長会ですので、お話してみます。

諸橋委員長 では、その他へいきます。  
いじめ・不登校です。

朝倉係長 (詳細説明)

諸橋委員長 他にありませんでしょうか。  
ではその他の2番目、体験入学についてです。

朝倉係長 (詳細説明)

諸橋委員長 では、7月の行事予定です。

荒木次長 (7月行事予定について説明)

諸橋委員長 では次回の定例教育委員会の日程です。

(日程調整)

諸橋委員長 では、次回の定例教育委員会は、7月28日(木)午前10時から行います。  
よろしく願いいたします。  
他にありませんか。  
以上、これで定例教育委員会を終わりたいと思います。  
本日は、ありがとうございました。

以上

穴水町教育委員会会議規則（昭和 31 年教育委員会規則第 2 号）第 15 条第 2 項の規定により、署名する。

会議録署名員

教 育 委 員

---

教育委員（教育長）

---